

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

3.1 Metode Riset

Berdasarkan kajian latar belakang di atas, penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Penelitian kualitatif merupakan penelitian yang mengutamakan proses dan makna yang tidak diuji atau diukur dengan setepat-tepatnya dengan data berupa data deskriptif (Strauss and Corbin, 2015: 158). Menurut Sugiyono (2015: 17) dinyatakan bahwa metode penelitian kualitatif disebut dengan penelitian naturalistik yang dilakukan pada kondisi alamiah dan karena data yang terkumpul dan analisisnya lebih bersifat kualitatif.

3.2 Jenis dan Sumber Data

Penelitian ini menggunakan dua sumber data yakni data primer dan data sekunder. Data primer dalam penelitian secara umum berupa kata-kata (narasi) dan tindakan (Agusta, 2003: 4). Data primer dalam penelitian ini berupa film panjang berjudul *KuKira Kau Rumah* yang berdurasi 1 jam 30 menit.

Data sekunder merupakan sumber data yang tidak langsung (Sugiyono, 2019: 296). Data sekunder dapat berupa penelitian terdahulu yang serupa seperti jurnal, artikel dan hasil penelitian yang menjadi referensi yang berkaitan dengan isu *mental health* sebagai acuan dan untuk memperkuat interpretasi peneliti dalam penelitian ini.

3.3 Teknik Pengumpulan Data dan Pencatatan Data

Teknik atau metode pengumpulan data merupakan langkah yang paling utama dalam sebuah penelitian karena tujuan utama dalam penelitian adalah untuk mendapatkan data (Sugiyono, 2019: 296). Dalam penelitian ini, penulis akan melakukan pengumpulan data dengan teknik dokumentasi dan observasi dalam studi audio visual. Bahan visual yang digunakan dalam penelitian ini adalah film *KuKira Kau Rumah*. Penulis akan melakukan pengamatan atau observasi dengan mencatat keseluruhan naskah film terkait *mental health* dan mencatat temuan-temuan data sesuai dengan elemen analisis framing dari model William A Gamson.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah dengan melakukan *document research*. Dokumentasi merupakan aktivitas menyimpan dan mencatat suatu peristiwa berupa tulisan, gambar atau karya karya monumental (Sugiyono. 2019: 314). Tujuan pengambilan *document research* adalah untuk mendapatkan informasi dengan lebih lengkap guna mendukung pemenuhan informasi dan data yang relevan. Proses *document research* ini merupakan hasil *script* atau naskah yang diambil dari hasil *screenshot* pada film *KuKira Kau Rumah*.

3.4 Teknik Analisis Data

Analisis data kualitatif diperoleh dari berbagai sumber dengan menggunakan teknik pengumpulan data yang bermacam-macam dan dilakukan secara terus menerus hingga data ditemukan (Sugiyono, 2019: 318). Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode analisis framing model William A. Gamson pada film *KuKira Kau Rumah*.

Teknik analisis data menurut Miles dan Huberman dalam Sarosa (2021: 4) dijelaskan dalam beberapa poin sebagai berikut:

- a. Memadatkan data, yaitu proses memilih, memusatkan perhatian, menyederhanakan, meringkas dan mentransformasikan data mentah yang disebut dengan reduksi data.
- b. Menampilkan data ke suatu bentuk untuk membantu menarik kesimpulan
- c. Memverifikasi kesimpulan yaitu proses untuk menyimpulkan hasil penelitian dengan didukung oleh data yang dikumpulkan dan dianalisis.

